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本报记者 尹成君

赚的钱多了
大家让步了

2011年，是中国CBA联赛开
办以来最火爆的一年，由于NBA
因为劳资谈判陷入僵局而停摆，
J.R.史密斯、钱德勒、肯扬·马丁
这些联盟大牌球星纷纷跳槽到
CBA打球，也开创了NBA现役球
星大规模进入中国篮坛的先河，
才有了今天CBA外援转会市场
上的火爆与持续不减的热度。

话题还是回到今天的NBA
上。这次劳资谈判为何没有像五
年前那样完全陷入僵局，说到
底，还是大家都有钱赚了呗。五
年前的那次谈判，最终以赛季缩
水16场为代价，劳资双方坐下来
签上了字，但是球员方面却一直
心中不服，因为不管罢工的结果
如何，球员方的利益分成(谈判
陷入僵局的焦点问题)，还是从
57%削减到49%-51%。这次新一
轮的劳资谈判，49%-51%的劳方
利益分成没有变动，但劳资双方
却不再争什么，因为蛋糕变大
了，分到的那一块自然也大了。

今年新一期的NBA电视转
播协议生效，达到了9年240亿美
元，是上一期的三倍。球场广告
牌、新的球衣广告，都是新增的
额外收入。劳资双方可以拿来分
的钱，就是所谓的NBA“篮球相
关收入”，将从每年40亿美元上涨
到80亿美元。另外，在新劳资协议
下球员平均年薪很可能从500万
美元涨至近900万美元，涨幅高达
约45%，新秀合同、底薪合同的金
额也都将上涨。与此相比，坚持
多拿那7%的分成，也就变得不是
那么重要了，只要NBA不垮掉，
大家都有钱赚，和气生财嘛。

另外，医保政策的加入也让
球员方十分满意，其价值更是难
以用钱来衡量，正如NBA球员工
会主席保罗所说：“我觉得这是
新协议里最有价值的条款，一个
19岁的孩子进入联盟的时候，是
不会考虑伤病的。但作为两个孩
子的父亲，也经历了很多人生无
常，就得多想一想了。”

谈判有赢家
就会有输家

在新的劳资协议下，球员的
平均年薪大幅增长，有一个人或
许最高兴，没错，他就是库里。作
为联盟中低薪高能球员的代表，
库里在明年夏天有可能得到一
份总价超过2亿美元的NBA史上
最大合同。

新的劳资协议里关于指定
老将球员的条款将让库里大为
受益，明年夏天续约之后，他在
下赛季的薪水可能达到3600万
美元，这是他本赛季薪水的3倍，
而5年总价约2.07亿美元的顶薪
合同，也将是NBA历史上最大的
球员合同。

2013年，由于存在长期伤病
隐患，库里与勇士队续约了一份
4年4400万美元的超低合同。目
前，库里正处在合同的最后一
年，他将在明年夏天成为一名非
受限自由球员，如今新劳资协议
规定一小部分愿意与母队续约
的超级巨星的薪水可以达到工
资帽的35%，前提是达到某些标
准。作为两届常规赛MVP以及
把整个职业生涯都给了勇士队

的库里，他是联盟中最符合标准
的超级巨星。

协议的这一规定显然是想
奖励球员的忠诚，但勇士队为
了库里的忠诚也将付出极高的
代价。我们知道，在库里身边还
有一位超级巨星杜兰特，下赛
季杜兰特也将同勇士签署一份
新合同，尽管他刚加盟勇士不
久，但在NBA已经有十年的球
龄，因此他也可以得到一份起
薪为3600万美元的合同，毫无
疑问，这将使得库里和杜兰特
成为NBA历史上最昂贵的一
对队友，而需要为此买单的勇
士队已经无法再在他们身边安
排更多的实力球星，如果新协
议能早达成一年，想必勇士队
绝不会有买下杜兰特的非分之
想了。

当然，指定老将球员条款为
那些工资压力不算太大，而且手
中有一两名优秀球星的球队来
说无疑是个利好，这些球队就怕
留不住人，新条款可以让球队老
板毫无顾虑地为当家球星开出

更高的薪水从而让他们留队，例
如国王队，下赛季他们可以用大
合同留住考辛斯，步行者队也可
以留住保罗·乔治，这对球队和
球员来说都是双赢。

此外，大部分拿着底薪的
打工球员也成为受益者，随着
新协议规定的球员工资上限大
幅度提高，联盟的最低工资也
得到了提升。薪水涨了，但
NBA球员的准入资格却丝毫
没有降低，之前一直有人希望
NBA能降低年龄等方面的准
入门槛，但是此次谈判劳方和
资方都没有对准入资格做任何
的修改，也就是说，在今后相当
长的时间里，美国本土球员还
是必须经过至少一年的大学教
育才能参加选秀，那些高中还
没毕业就想直入NBA的球员
还需要继续忍耐，在半职业的
赛场上多多磨练自己的心智。

牵头人保罗
功劳不算小

本轮劳资谈判达成双方都
比较满意的协议，作为劳方的牵
头人，克里斯·保罗功劳不小。
2013年，保罗顶替“老鱼”费舍尔
成为NBA球员工会的第14任主
席。那时，工会正出现严重的内
讧，一度陷入动荡不安的局面。
但上任后的三年里，保罗成功理
顺了工会内部关系，也让工会的
运转回归到正常轨道中，2015
年，詹姆斯成为球员副主席，在
此前，上一次出现超级巨星担任
工会要职还是2001年的尤因。保
罗与詹姆斯的联手也意味着工
会更具影响力和话语权。

2011年的劳资谈判陷入僵
局，直接导致NBA联赛停摆并最
终缩水，今年劳资谈判重启，球
员工会汲取了上次的经验与教
训，与资方提前入手，在一些可
能产生分歧的问题上，各自做出
了让步，因此，整个谈判过程进
展始终比较顺利。而取得这样的
成功，与保罗对局面的沉着掌控
是分不开的。

在这次劳资谈判达成的协
议中，加入了医疗保障，以及对
小球队、边缘球员、退役老将的
保护条款，而新协议的一个重要
目的，恰恰是希望NBA联赛朝着
一个更加人性化，更加细致化，
更加均衡化的方向发展。这些理

念，也正是保罗在谈判过程中始
终坚持的。

不过，作为还在联盟中服役
的老球员，保罗也通过谈判给自
己争取了重大的权益，这就是

“38岁条款”。
在此前的协议中，球队不能

给年满36岁的球员提供5年顶薪
合同，这就是一直沿用至今的

“36岁条款”，36岁以上球员最多
只能签署3年合同来减少球队的
潜在损失。而在新协议中，这一
条款的年限向后顺延了两年，改
成了“38岁条款”。不用想都知
道，这一条款的最大推动者正是
工会主席保罗和副主席詹姆斯。
新条款实施后，他们俩都能再次
签一个长达5年的大合同。

万事已齐备
联盟想扩军

经济形势的好转以及新的
电视转播计划让本轮谈判顺利
达成协议，同时也让联盟把扩
军计划拿到了桌面上。如果扩
军计划得到通过，往日的NBA
名城西雅图也将迎来一支崭新
的NBA球队。

2008年超音速队在新老板
的主持下从西雅图迁到了俄克
拉荷马，西雅图从此淡出NBA
球迷的视线。而另外一座曾拥
有NBA球队的城市温哥华也
有望重回联盟大家庭。2001年
温哥华灰熊队从加拿大搬回美
国，NBA只剩下了一支加拿大
球队猛龙队，加拿大人一直希
望能有更多的球队成为NBA
总冠军的竞逐者。

除此之外，匹兹堡虽然没有
NBA球队，但他们拥有海盗队
(MLB)和钢人队(NFL)，体育氛
围很雄厚。路易斯维尔虽没有职
业体育球队，但红雀队(NCAA
篮球)是全美市值最高的大学球
队之一，很多名宿都曾建议让这
座城市拥有一支NBA球队。

总之，有钱好办事，之前几
年劳资谈判都闹得不可开交，这
次出现皆大欢喜的局面让大家
看到了NBA的商业价值没有减
少，反而又有了新的提升。联盟
对商业价值的追求，如同球员对
总冠军戒指的追求一样永无止
境，保证各方面的利益，让球迷
看到最精彩的篮球，才是我们更
愿意看到的。

NBA新一轮劳资谈判初步达成协议

啥啥叫叫幸幸福福，，观观众众有有球球看看，，球球员员有有钱钱赚赚
近日，NBA新一轮的劳资

谈判初步达成协议。关于这份
新的劳资协议，NBA和球员工
会已经讨论了数月时间。此前，
双方都对在截止日之前达成协
议充满乐观，但是谈判也因为
一些问题而陷入僵局。2011年
NBA因为谈判失败而停摆的一
幕离我们并不遥远，这次劳资
谈判成功，不管是球队，还是球
员和球迷都松了一口气，起码
在2021年以前，大家不用为看
不到NBA而发愁了。

作为球员工会主席，保罗

和在赛场上判若两人。

新协议的最大受益者当数库里。
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